
 

 

COMPTE RENDU 
COMITE DIRECTEUR 

 
22 septembre 2020 

Visio conférence 
 

 
Présents :   Patrick ANDRÉANI, Danièle AYEL, Jean-Yves CALLON, Mariette CAPELLE, Martine CHABRIER, 

Stéphanie CLAVIER, Béatrice COIRE, Jean-Jacques DEJARDIN, Denis ESCAFFRÉ, Luc FORTIER, Sara 
HENOCQUE, Cédric JAVARD, Corinne MAGNIEZ, Malika MESRAR, Yann PETITPAS, Nicole 
TRIPOTIN. 

Excusés :  Pierre BILLARD, Jean-Louis BOSSON, Arnaud DE VAUBOREL, Marie-Pierre MARCHAND, Olivier 
NICOLAS, Kathia PERRIN. 

Absents :  Virginie ANDRIESSE, Nathalie DECONNINCK, Philippe NOUILLOT, François VIALA, Angélique 
VOYARD. 

Invités :  Joseph SICLAY, président 75, Guy VARLET, président 92, Régis BOYER, président 94, Ludovic 
CLAVIER, président 93, Stéphanie ROBIN, référente GR, François TARRÊTE, directeur général, 
Thomas THIBEDORE, coordinateur technique, Céline ALLAIN, secrétaire de séance. Est excusé 
Philippe MAURY, président 77. 

  
La réunion commence à 20h00. 

 

1. INFORMATIONS  

Assemblées électives des comités départementaux : 
• CD75 : Prévue le 09/10  
• CD77 : Prévue le 26/09  
• CD78 : Olivier NICOLAS président réélu le 21/09  
• CD91 : Prévue le 27/09  
• CD92 : Prévue le 24/09  
• CD93 : Prévue le 15/10  
• CD94 : Régis BOYER président réélu le 21/09  
• CD95 : Prévue le 09/10  

 

2. REPRISE DE LA SAISON – CONDITIONS SANITAIRES 

Nous vivons actuellement au rythme du COVID avec toutes les difficultés qui en découlent pour les clubs. 

Nous avions prévu une intervention de Pierre BILLARD, médecin fédéral et régional, lors de l’AG du 04/10, mais afin 
de ne pas alourdir l’AG, nous sommes convenus d’une réunion d’information en visioconférence qui aura lieu le 
vendredi 25 septembre de 19h à 20h. À ce jour 80 inscrits. Malika remercie Pierre d’avoir proposé cette alternative. 

Le nouveau protocole de la FFGym est attendu dans les clubs pour le démarrage de la saison, l’organisation des 
stages, de regroupements, et des compétitions. Il sera exposé et expliqué aux responsables de communes qui 
abritent nos clubs. De nombreuses mairies sont très réticentes à l’accueil de gymnastes extérieurs.  

Les stages PAS régionaux, TR et GAM, auront lieu sous une autre forme afin de limiter les regroupements de 
gymnastes et d’entraîneurs de différents clubs, ce sont les cadres qui se déplaceront dans les structures.  
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Présents :  P. Andreani - K. Argaibi - D. Ayel - P. Billard - JL Bosson - S. Clavier - N. Deconninck - D. Escaffre 

L. Fortier - E. Marsille - C. Magniez - MP Marchand - M. Mesrar 
 
Excusés :  M. Chabrier - S. Hénocque - JY Callon - M. Capelle - JJ Dejardin - D. Loucif - O.Nicolas - P. Nouillot 

K. Perrin - J. Siclay - G. Varlet 
 
Absents :  C. Allain - V. Andriesse - B. Coire - A. Devauborel - C. Javard - F. Viala - A. Voyard 
 
Début de séance : 20 heures 15 
 
Invité :  François Tarrete, Directeur Général 
   
 
 
Début de la séance : 20 heures 20 
 
La Présidente, Malika MESRAR, souhaite la bienvenue à tous les membres présents. 
Elle annonce la démission de Brigitte BONDON pour raisons personnelles. B. BONDON restera disponible pour des 
besoins ponctuels. 
 
 
Approbation du compte-rendu de la réunion du Comité directeur du 5 juin 2018 
 
Aucune remarque n’est formulée. 
Il est souhaité que les compte-rendus des réunions de bureau soient envoyés aux membres du Comité Directeur avant 
chaque réunion. 
Malika Mesrar rappelle que tout ce qui est dit en bureau doit rester en bureau et qu’il faut attendre la validation du 
comité directeur pour diffuser les informations. 
Le compte-rendu de la réunion du comité directeur du 5 juin 2018 est soumis au vote et adopté à l’unanimité. 
 
 
Informations diverses 
 
Contrôle URSSAF 
Un courrier a été reçu au mois de novembre. Le contrôle URSSAF a eu lieu dans la discrétion. Tout s’est bien passé, 
aucun redressement sur les 3 années vérifiées. Quelques observations sur les notes de frais un peu contraignantes : il 
faut préciser l’adresse complète pour le lieu. 
 
Point sur acquisition bureaux pour le siège CRIFGYM 
La Présidente rappelle les critères de choix. Des contacts ont été pris avec 2 nouvelles agences. Un lieu est recherché 
pour mieux travailler ensemble. 
  



L’élaboration des cahiers des charges a été longue, la fédération ayant attendu le cadrage ministériel. Une réunion 
fédérale prévue le 23 septembre devrait singulièrement préciser les choses. Patrick Andréani appelle les techniciens 
départementaux à faire remonter des propositions.  

Les pôles ont repris leur fonctionnement. Il plane sans cesse sur eux la menace d’une fermeture en cas de détection 
d’un cas de contamination ou de contact. 

À ce jour, le CRIFGym enregistre 196 affiliations et 5.269 licences, ce qui n’a rien de conséquent par rapport à la crise 
actuelle et se situe dans la moyenne des années précédentes. Un point plus précis sera fait avant les vacances de la 
Toussaint.  

Une baisse du nombre de licences, anticipée à -20%, du fait de problèmes divers recensés dans les Clubs ainsi la 
réduction de la taille des groupes, des créneaux disponibles limités en gymnases, des finances ébranlées suite à la 
fermeture de la saison passée. Les situations des départements sont très variables.  

L’état a mis en place un plan de relance comprenant 120 M€ sur 2 ans pour le sport. Une campagne de promotion 
de l’activité sportive est déjà activée.  

Le CNOSF a lancé en complément son plan de relance, « La parole aux clubs » : une opération de collecte « Soutiens 
ton club », une carte passerelle à destination des jeunes licenciés USEP ou UGSEL, une campagne nationale de 
communication « J’ai l’esprit club ».  

3. APPROBATION COMPTE RENDU DU COMITÉ DIRECTEUR DU 29 JUIN 2020 

Le compte rendu du comité directeur du 29 juin est adopté à l’unanimité. 

Les comptes rendus approuvés sont disponibles et téléchargeables par les clubs sur notre site internet. 

4. POINT D’ÉTAPE FINANCIER 

François Tarrête expose la situation en regard du budget 2020 qui avait été adopté.  

La saison précédente s’était achevée à plus de 60.000 licences. Si, à date, la prise d’affiliations et de licences se situe 
dans la moyenne des dernières années, le nombre de clubs en difficulté incite à rester sur une baisse envisagée du 
nombre de licences de -20%. 

Pour les compétitions, il est pour le moment inenvisageable de préparer un budget.  

Le pôle espoir, et le pré-pôle, de Meaux ont effectué une bonne rentrée (effectifs de 8 et 7 respectivement) mais 
sont à tout moment sous la menace d’une fermeture pour cas détecté d’infection. 

La formation BPJEPS avec 18 inscrits fait mieux que ce qui avait été anticipé. Ceci traduit la volonté des clubs de 
continuer à miser sur l’avenir en formant leurs techniciens. L’accompagnement par l’état des contrats de 
professionnalisation a certainement constitué un encouragement dans ce sens. En cas de soupçon de contamination 
et d’isolement des participants, François-Régis Bruno assurera la continuité pédagogique à distance.  

La subvention ANS est conforme à la prévision. Par contre, nous sommes encore sans information concernant la 
subvention à venir pour le haut niveau en remplacement du BOP 219. 

Le conseil régional a encore assuré notre comité de son soutien et la subvention n’a pas subi de baisse.  

En conclusion, beaucoup d’incertitudes planent encore sur notre exercice financier, mais en limitant les dépenses 
non immédiatement essentielles, le budget devrait être tenu. 

 



5. ORGANISATION DU CONGRÈS DU 4 OCTOBRE 

Le maintien de l’AG dans sa forme habituelle a semblé impossible au bureau : les clubs risquaient de choisir de ne 
pas se déplacer, les participants prenaient un risque de contamination, une limitation administrative des 
déplacements était envisageable.  
Il a été proposé une AG en visioconférence, avec votes électroniques. Le comité directeur, préalablement consulté, 
a donné son plein accord pour cette organisation : 

• Les votes sont confiés à la société NeoVote 
• Les débats se font en conférence zoom, seuls les membres du bureau, les salariés du comité, le commissaire 

aux comptes et les invités qui le souhaiteraient seront présents à Suresnes 
 

Le contrôle des présences, la validation des mandats et le déroulement des votes sont supervisés par Chantal 
Languet de la commission électorale. 

Deux assemblées sont prévues : 
• Assemblée Extraordinaire entérinant le changement de siège du comité 
• Assemblée Ordinaire 

Les ordres du jour et les documents ont été envoyés aux clubs.  

L’organisation pratique est assurée par les salariés du siège. C’est compliqué à mettre en place et nous n’avons 
aucune expérience sur ce procédé. 

Pour notre assemblée élective du 16 janvier la possibilité d’organiser aussi un vote à distance est envisagée. Le comité 
directeur valide cette proposition qui paraît plus prudente. 

Malika Mesrar signale par ailleurs que les assemblées générales de la FFGym (assemblée ordinaire, assemblée 
extraordinaire, assemblée élective) se dérouleront le 21 novembre. Une seule liste candidate a été reçue, menée par 
James Blateau. Une réunion visio à destination des clubs est programmée le 17 octobre pour l’exposition du projet 
fédéral de la liste « Synergym 2024 ».  

Sur cette liste figurent 5 licenciés de notre région. C’est une chance. Les présidents départementaux sont invités à 
encourager leurs responsables techniques à candidater sur les commissions techniques fédérales, ainsi que les 
bénévoles à candidater sur les commissions statutaires fédérales. 

6. QUESTIONS DIVERSES 

- Conditions de l’intervention de l’association « Colosse aux pieds d’argile ». 
Maintes fois repoussée, elle était fixée au 4 octobre, couplée avec le congrès. Nous devons la déprogrammer et 
trouver une autre occasion. Ce n’est pas facile, les clubs sont très sollicités au mois d’octobre. Des propositions de 
date vont être faites. 

Applaudissements à l’attention de Guy VARLET, pour le remercier de ses 30 années de bénévolat. 
 
Clôture de la réunion à 22h15. 
 
 

le secrétaire 

 
Denis Escaffré 

la présidente 

 
Malika Mesrar 

 

Concernant la formation continue, 13 formations « secteur entraînement et animation » ont été programmées mais 
10 ont été annulées faute d’inscrits.  
Pour le secteur « disciplinaire », 4 formations continues ont été maintenues avec les effectifs dépassés. 
 
Pour comprendre les raisons de ces désaffections, un questionnaire a été envoyé aux entraîneurs : les raisons sont :  

- un tarif élevé 
- des formules (3 jours de formation) contraignantes. 

Il est donc souhaité de proposer des formations continues à la journée et d’harmoniser les tarifs des formations 
produites par le CIFF ou les commissions techniques. 
 
Le bureau propose un tarif unique à 8 euros par heure de formation. 
Cette proposition, soumise au vote, est adopté à l’unanimité. 
 
Plan de communication CRIFGYM 
 
Suite à la démission de Stéphanie TARCHOUN qui cessera ses fonctions au 30 décembre prochain, ce point sera abordé 
lors d'une prochaine réunion. 
La manière de communiquer est parfois difficile : il nous faut mettre en place une vraie stratégie de communication. 
Le recrutement pour remplacer Stéphanie sera prochainement lancé, avec une fiche de poste plus axée sur la 
communication (diffusion annonce interne et externe). 
Kamal ARGAÏBI rend hommage à Stéphanie, très compétente, qui a couvert pléthore de missions, plusieurs disciplines. 
 
 
Compétitions inter départementales et régionales / rôles des délégués administratifs 
 
Il est important de déterminer le rôle du délégué administratif afin qu’il puisse savoir précisément à qui il a à faire.  
 
 
 
La séance est levée à 22 heures 45. 
 

Le Secrétaire Général, La Présidente, 

  
Eric Marsille Malika Mesrar 

 
 


